
立志論Ⅳ    アンケート⑮150121  ＜野田先生の講義を受けてあなたはどう思いましたか＞   

＜タイプ２＞ 

・尊敬できる父親がいてうらやましいと思った。主
夫になりたいと思っていたが、やはり母親の方が
子供にとっても良いのかと考え直すきっかけに
なった。 
・88歳ということに驚いた。自分は明倫小学校出

身で吉田松陰先生の教えを数多く学んだ。野田
先生の「志」については、吉田松陰先生を似てい
る点が数多くあると思った。自分も自信を持ち生
きていこうと思えた。 

・「願望」と「決意」という野田先生の答えを聞いて、
「決意」という言葉が「志」にはぴったりだと思った。 

・とても刺激的で、自分の学生生活、そしてその
後の就職について考えさせられた。立志論Ⅳの
最終レポート、新しく野田先生で書いてみようと
思います。 
・私はスーパー業界に入社しました。今回で3回

目になる野田先生の講義です。毎回カツを入れ
られます。今年で卒業することになりますが、こ
の大学に入れてとても良かったと思います。 

・心に刺さる言葉があった。文化の違いを感じた。
不快な気持ちすら感じたが、この思いを逆境に
変え気を引き締めて人生を送ります。 

・「夢は未来への淡い願望であり、志は未来を築
く確固な決意」志を持つことはとても大切。頭が
良い事などは関係なく、人としてのマナーや礼儀
をまずしっかりしていく事が大切だと思った。 

・私たち若者には、野田先生のような熱が足りな
いように感じる。夢は願望で志は決意。とても心
に残る言葉であった。これからは何事にも志を
持って取り組んでいきたい。もう後悔したくない。 

＜タイプ３＞ 

・夢と志の違いについてはっきり理解することが
できた。野田先生の言葉は一つ一つが力強く、と
ても88歳には見えない若さがあった。努力を続け
たい。 

・主婦も立派な職業。母なしでは子は育たない。
母は偉大である。たった一度しかない人生を悔
いの残らないように生きたいと思った。 

＜タイプ５＞ 

・努力を何年も何年も生きている限り続けて行くことが重
要なのだと思った。また「結婚は就職の一つ」と聞いて結
婚に対しての考え方が変わりました。 

・大きな刺激を自分自身が強く感じた。どんなことでも自分
から動こうとする志が大きなポイントになっていくことを
知った。 

・多摩大学のテーマにもなっている「志」の意味があまりよ
く分からなかったが、今日の授業で明確に答えることがで
きるようになった。 

・結婚も一つの職業選択であるという言葉に強く感銘を受
けた。職業を決めるように新潮に結婚相手を選択したいと
思います。 

・私は子供に不安を与えることのない尊敬される母になろ
うと思った。将来への考えが、志であると言えるように計
画をたてられるように、この大学で学びたいと思っている。 

・人に大きな影響を与える偉人になりたいと思った。人生
観を見直せて、野田先生のような偉人を目標に立ててい
きたいと思った。 

＜タイプ６＞ 

・志を持つことは今の私には難しい。だから、まず何かを
やってみてから志を持ち、決意することが大切であると考
える。 

・すばらしい話を聞いて色々と考えさせられました。“夢”で
はなく“志”を抱け！と言われてしっかりと決意を、早めに
抱かなえればと思った。 
・今日学んだことをずっと忘れずにいたい。 

＜タイプ７＞ 

・大和魂のようなものを感じた。私は志を持っている。背筋
を伸ばし、堂々とし、男らしい人間らしい人となる。人がつ
いてくる人を目指していきたい。 

・野口英世の例から見る、あるべき「親の姿」のお話、大
変興味深かったです。自分の親に対する考え方、自分が
親になったときのことを考えながら聴いていた。将来実行
したいことがあるが、今はまだ力が足りません。そのため
に就職をしたい。「決意から計画を立てる」というお話と重
なった。 

・夢と志の違いは、願望と挑戦であった。立志論を受けて、
志をたてるようになったが、今日のお話を聞いて、どんな
事があってもぶれない志を立てようと決意した。 

＜タイプ８＞ 
・野田先生のように88歳になっても背筋を伸ばし、大声
で話すことがカッコいいと思い、私もやろうと思った。 
・88歳なのにこんなにお元気ですごいと思った。 

・とてもパワフルで、最初は野田先生の勢いに乗るのが
難しかったです。 
・考え方が変わるきっかけとなった。 

＜タイプ９＞ 

・強い意志を持ち、目つきで全てが決まると思う。自分
に自信を持つことが大切。 

・夢と志の違いについて興味を持った。講義内や資料で
も取り上げられていましたが、納得できた。 

＜タイプ？＞ 

・たった一度の人生なので志を持ち続け時代や運をも
味方にできる人間になる！ 

・改めて志の大切さを知った。一日一日を大切に二度と
ない人生を大切に生きようと思った。 
・野田先生の講義は2回目でしたが、やはり圧倒された。 

・「志」として考えていたことは実は夢なのではないかと
考えさせられた。その夢のような願望を大学生活を通し
て決意に変えていきたいと思った。素晴らしい講義であ
りとても勉強になりました。 

・夢を決意に変えそれを実現するチャンスがある。この
チャンスを絶対に無駄にしない。そのためにこの大学に
入った。 
・この先、野田先生のお言葉を大切にしていきたい。 
・夢と志は大きく異なることが分かった。 

・私も父親を尊敬していて、父親の立ち居振る舞いがと
てもすごく勇ましく思える。 
・人生の成功者としての野田先生の講義は凄かった。 
・とても凄い人に会った気分だ。 


